

## Reporte de Coyuntura

9 de diciembre de 2021

### **Argentina**

Covid-19 Casos: 5,343,153 Covid-19 Muertes: 116,680

# Docentes porteños rechazan las prácticas laborales en secundarios que impulsa Larreta

Gremios docentes de la ciudad de Buenos Aires rechazaron la iniciativa que establece prácticas laborales obligatorias a partir del ciclo lectivo 2022 para estudiantes de quinto año de establecimientos de gestión pública y privada, anunciada este jueves por el jefe de Gobierno porteño, Horacio Rodríguez Larreta, al advertir que "la escuela secundaria no tiene este propósito" .

"Desde el Ministerio (de Educación) impulsan el trabajo precarizado de estudiantes y la escuela secundaria no tiene este propósito. Tendrían que estar trabajando en la orientación e inclusión de los estudiantes en los circuitos de educación superior", dijo a Télam Angélica Graciano, secretaria General de la Unión de Trabajadores de la Educación (UTE-Ctera). Desde UTE-Ctera criticaron, además, que no tuvieron "ninguna reunión ni trabajo en este sentido" previamente.

"Nos enteramos por los medios de comunicación", apuntó Graciano. Graciano también dirigió las críticas a la financiación de esta política.

"Hoy se vota el presupuesto educativo y no se prevén incrementos en el nivel secundario. Este tipo de practicas necesitan de aumentos presupuestarios para el proceso de sistematización -considerando que lo más probable es que esto deba realizarse a contraturno-, nuevos puestos de trabajo, el traslados de los estudiantes, además de que creo que los estudiantes deberían recibir una asignación por la compra del material necesario, como ropa", dijo.

https://www.telam.com.ar/notas/202112/577349-gremios-docentesportenos-practicas-laborales-trabajo-precarizado.html

#### **Bolivia**

Covid-19 Casos: 544,666 Covid-19 Muertes: 19,247

# Bolivia comenzará a vacunar contra el coronavirus a menores de 5 a 11 años

La vacunación anticovid se ampliará a partir de este jueves en Bolivia a menores de entre 5 y 11 años, que constituyen una población de 1,6 millones, con dosis de Sinopharm, anunció el presidente Luis Arce, en un intento por contener el aumento de contagios de coronavirus en el país. "En la lógica de que la niñez está por encima de todo, porque su seguridad y bienestar son la seguridad y bienestar de la Bolivia del futuro, hemos tomado la decisión para que partir del jueves 9 de diciembre la vacunación se ampliará a niños de entre cinco y 11 años", afirmó anoche el mandatario.

También indicó que se destinarán varios aviones para recoger el cargamento de la vacuna china Sinopharm, de la que se recibirán cerca de 3 millones de dosis hasta finales de año gracias a un acuerdo con el Gobierno de China.

https://www.telam.com.ar/notas/202112/577342-bolivia-coronavirus-anticovid.html

#### **Brasil**

Covid-19 Casos: 22,147,476 Covid-19 Muertes: 615,744

# Encuesta muestra favoritismo de Lula para elecciones en Brasil

Una encuesta realizada por Quaest y publicada este miércoles por medios locales de Brasil arrojó que el candidato Luiz Ignácio Lula Da Silva es favorito para ganar los próximos comicios generales programados para octubre de 2022, y en los cuales, tentativamente, alcanzaría el 46 por ciento de los votos.

El sondeo muestra que el candidato del Partido de los Trabajadores (PT) puede salir airoso incluso en primera vuelta y, a priori, aventajaría al segundo lugar, el actual mandatario Jair Bolsonaro, por aproximadamente 23 puntos porcentuales.

A tenor de los resultados de la encuesta por detrás del 46 por ciento de sufragios pertenecientes a Lula; se colocarían Bolsonaro con un 23 por ciento; el ex juez Sergio Moro poseedor de un 10 por ciento; y el exministro Ciro Gomes avalado por un cinco por ciento.

https://www.telesurtv.net/news/encuesta-muestra-favoritismo-lula-elecciones-brasil-20211208-0020.html

#### Chile

Covid-19 Casos: 1,775,212 Covid-19 Muertes: 38,535

# Una investigación prueba que el padre del candidato chileno José Antonio Kast fue miembro del partido nazi

Una cédula de identidad obtenida del Archivo Federal de Alemania revela que Michael Kast, padre del <u>candidato presidencial chileno José Antonio Kast,</u> se afilió meses antes de cumplir los 18 años al partido nazi. El documento está fechado el 1 de septiembre de 1942, en el apogeo de la guerra de Adolf Hitler con la Unión Soviética. La cédula contradice las declaraciones de líder de la ultraderecha y <u>ganador de la primera vuelta electoral del 21 de noviembre</u>. José Antonio Kast se enfrentará el domingo 19 de diciembre al <u>izquierdista Gabriel Boric</u>, quien marcha primero en los sondeos.

El documento con el nombre del padre de José Antonio Kast fue <u>descubierto y publicado en redes sociales</u> por el periodista chileno Mauricio Weibel. La agencia AP ha tenido acceso directo a la cédula, tras obtenerla del Archivo Federal en Alemania. El hallazgo contradice las declaraciones de Kast, quien siempre sostuvo que su padre había peleado como un simple conscripto (recluta del servicio militar obligatorio) en el Ejército alemán, algo que no le convertía en nazi. En 2018, durante una entrevista televisiva, rechazó las acusaciones. "¿Por qué usa el adjetivo nazi?", preguntó Kast a su interlocutor. "Cuando hay una guerra y hay un enrolamiento obligatorio, un joven de 17 años o 18 años no tiene opción de decir 'yo no voy' porque le hacen un juicio militar y lo fusilan al día siguiente", acotó.

No hay pruebas de que el padre del candidato Kast participara en las atrocidades nazis, como la campaña de exterminio de los judíos de Europa. Pero si bien el servicio militar era obligatorio, como sostiene José Antonio Kast, la afiliación al partido nazi era voluntaria. "No tenemos un solo ejemplo de que obligaran a alguien a afiliarse al partido", dijo a AP Armin Nolzen, un historiador alemán que ha investigado exhaustivamente las afiliaciones al Partido Nacionalsocialista Obrero Alemán (NSDAP). <a href="https://elpais.com/internacional/2021-12-09/una-investigacion-prueba-que-el-padre-del-candidato-chileno-jose-antonio-kast-fue-miembro-del-partido-nazi.html">https://elpais.com/internacional/2021-12-09/una-investigacion-prueba-que-el-padre-del-candidato-chileno-jose-antonio-kast-fue-miembro-del-partido-nazi.html</a>

#### Colombia

Covid-19 Casos: 5,082,762 Covid-19 Muertes: 128,821

# En lo que va del año, cada 2,6 días asesinaron a un líder social

En los 333 días que hubo entre el 1°. de enero y el 30 de noviembre de 2021, 130 líderes sociales y defensores de derechos humanos fueron asesinados, de acuerdo con información de la Defensoría del Pueblo. Esto significa que cada 2,6 días fue asesinada una de estas personas. Aunque la cifra es menor comparada con los registros de años anteriores, para la entidad estos hechos son muy graves así como preocupantes las acciones de los grupos armados ilegales contra esta población. Durante todo el 2020, los asesinatos de líderes sociales y defensores de derechos humanos llegaron a 182 casos.

Estas cifras fueron reveladas este jueves por el defensor del pueblo, Carlos Camargo Assis, en el marco de la conmemoración del Día Internacional de las Personas Defensoras de Derechos Humanos.

#### Costa Rica

Covid-19 Casos: 567,614 Covid-19 Muertes: 7,318

## Corte Suprema de Justicia envía nuevamente a Sala IV consulta de constitucionalidad de Empleo Público

La Corte Suprema de Justicia envió esta mañana una consulta facultativa de constitucionalidad a la Sala Constitucional sobre el proyecto de Ley Marco de Empleo Público, después de que este fuera aprobado anoche con 36 votos a favor y ocho en contra.

De acuerdo con el documento, la Corte consulta a los magistrados de la Sala Constitucional los artículos 6,7,9,12,13, 16, 24, 28, 32, 33, 34, 36, 49 y normas conexas del expediente 21.336, impulsado por este Gobierno. Según expone la Corte, con este proyecto podría estarse afectando las competencias constitucionales exclusivas y excluyentes de la Corte Suprema de Justicia, respecto del gobierno del Poder Judicial, en materia de regulación, ordenamiento, dirección, control de la relación de empleo de los servidores judiciales, al trasladar parcialmente las indicadas competencias para ejercicio del Ministerio de Planificación Nacional y Política Económica (Mideplan), dependiente del Poder Ejecutivo. https://semanariouniversidad.com/pais/corte-suprema-de-justicia-envianuevamente-consulta-de-constitucionalidad-de-proyecto-de-empleo-publico/

#### Cuba

Covid-19 Casos: 963,269 Covid-19 Muertes: 8,311

### Confirman presencia en Cuba de la variante Ómicron del SARS-COV-2

Como se ha estado informando a la población, a partir de la aparición de la variante Ómicron del virus SARS-COV-2, se incrementaron las medidas de vigilancia epidemiológica en nuestro país sobre los viajeros internacionales, con énfasis en aquellos procedentes de los países que han reportado casos de esta variante.

El pasado 27 de noviembre arribó al país un viajero, colaborador de la Salud, procedente de Mozambique, asintomático, trasladándose hacia Pinar del Río, provincia donde reside. El 28 de noviembre presentó febrícula y dolor de garganta, acudiendo inmediatamente al área de Salud, realizándole test de antígeno que resulta positivo e ingresando, acorde al protocolo establecido, en el Hospital León Cuervo Rubio. Ese mismo día se realiza PCR-RT, resultando positivo al SARS-COV-2, y se envía la muestra al Instituto de Medicina Tropical Pedro Kourí para su secuenciación. Luego de cinco días de evolución del paciente en el hospital, se realiza PCR-RT evolutivo que resulta negativo y es dado de alta asintomático. En el día de ayer concluyó la secuenciación de la muestra positiva, confirmándose la variante Ómicron del SARS-COV-2. Como resultado del estudio epidemiológico se identificaron 16 contactos extradomiciliarios y dos intradomiciliarios, los cuales se encuentran asintomáticos y negativos al PCR-RT realizado.

https://www.granma.cu/cuba-covid-19/2021-12-08/detectan-primer-portador-en-cuba-de-la-variante-omicron-del-sars-cov-2-08-12-2021-21-12-33

#### **Ecuador**

Covid-19 Casos: 529,456 Covid-19 Muertes: 33,488

# Sindicatos de Ecuador decidirán el 11 de diciembre las acciones frente al Gobierno de Lasso

El Frente Unitario de Trabajadores (FUT), la mayor organización sindical de Ecuador, realizará el 11 de diciembre una Convención Nacional para definir las acciones que impulsará el próximo año frente a las políticas del Gobierno de Guillermo Lasso.

"Vamos a analizar la desatención del Gobierno a temas prioritario y definir las acciones que adoptaremos. Hemos pedido reiteradamente una reunión con el Presidente Lasso, sin respuesta hasta el momento", dijo en

entrevista con Sputnik el presidente del FUT, Ángel Sánchez.
La convención se realizará en la ciudad de Guayaquil (oeste) y a ella están convocadas varias organizaciones sociales y sindicales como la Confederación Ecuatoriana de Organizaciones Clasistas Unitarias del Ecuador (Cedocut), la Confederación Ecuatoriana de Asociaciones Sindicales Libres (Ceosl), la Unión General de Trabajadores Ecuatorianos (UGTE), la Unión Nacional de Educadores (UNE), entre otras.

https://mundo.sputniknews.com/20211209/sindicatos-de-ecuador-decidiran-el-11-de-diciembre-las-acciones-frente-al-gobierno-de-lasso-1119130382.html

#### El Salvador

Covid-19 Casos: 119,803 Covid-19 Muertes: 3,789

# Estados Unidos sanciona a funcionarios de Bukele por la negociación secreta con las pandillas

El departamento del Tesoro de Estados Unidos anunció este miércoles la aplicación de sanciones de la Ley Global Magnitsky al director de Centros Penales y Viceministro de Seguridad de El Salvador, Osiris Luna, y al encargado de la Dirección de Reconstrucción del Tejido Social, Carlos Marroquín, a quienes acusa de haber encabezado durante 2020 un proceso de negociaciones secretas con las pandillas Mara Salvatrucha (MS-13) y Barrio 18, con el fin de que estas redujeran el número de homicidios a cambio de "incentivos económicos" y beneficios carcelarios para sus líderes presos.

Según un comunicado difundido por el Tesoro, Luna y Marroquín "representaban a la administración Bukele en esas transacciones", que incluyeron un acuerdo para que las pandillas "dieran apoyo electoral al partido Nuevas Ideas" durante los comicios legislativos y municipales de febrero de 2021, en los que el partido del presidente Nayib Bukele logró una abrumadora mayoría.

Luna y Marroquín "facilitaron y organizaron una serie de reuniones secretas con líderes pandilleros encarcelados, en los cuales a conocidos miembros de pandillas se les permitió entrar en instalaciones de prisiones y reunirse con altos líderes de sus pandillas", dice el comunicado oficial de la Oficina de Control de Activos Extranjeros del Departamento del Tesoro. "Estas reuniones eran parte de los esfuerzos del Gobierno de El Salvador

para negociar una tregua secreta con el liderazgo de las pandillas". <a href="https://elfaro.net/es/202112/el salvador/25888/Estados-Unidos-sanciona-a-funcionarios-de-Bukele-por-la-negociaci%C3%B3n-secreta-con-las-pandillas.htm">https://elfaro.net/es/202112/el salvador/25888/Estados-Unidos-sanciona-a-funcionarios-de-Bukele-por-la-negociaci%C3%B3n-secreta-con-las-pandillas.htm</a>

#### Guatemala

Covid-19 Casos: 619,891 Covid-19 Muertes: 15,992

## Cumbre por la Democracia: cuáles podrían ser las consecuencias de haber excluido a Guatemala y otros países de América

En el caso de América Latina, llama la atención que se quedara fuera el Triángulo Norte de América Central -Guatemala, Honduras y El Salvadortodos ellos prioritarios en la política estadounidense para abordar las causas principales de la migración.

Shifter estima que se debe a que "Biden parte de la base de que hay demasiada corrupción y debilitamiento de las instituciones democráticas" en esos países "y por supuesto lleva razón".

Sin embargo, "sus gobernantes saben que la situación es tan grave o más en otros países de la región que fueron invitados, como Brasil, y observan que la democracia es más frágil de lo que muchos pensaban en Estados Unidos", añade.

https://www.prensalibre.com/guatemala/politica/cumbre-por-lademocracia-cuales-podrian-ser-las-consecuencias-de-haber-excluido-aguatemala-y-otros-paises-de-america-breaking/

#### **Honduras**

Covid-19 Casos: 378,351 Covid-19 Muertes: 10,416

# Castro supera los 1,7 millones de votos con 98,8 % escrutado en Honduras

Xiomara Castro, líder del izquierdista Partido Libertad y Refundación (Libre) y virtual presidenta electa de Honduras, superó este miércoles los 1,7

millones de votos en las elecciones generales del 28 de noviembre, cuando han sido procesadas el 98,83 % de las actas electorales.

Hacia las 12.00 horas locales (18.00 GMT), Castro, esposa del expresidente hondureño Manuel Zelaya, derrocado el 28 de junio de 2009, sumaba 1.709.081 votos (50,63 %), contra 1.229.787 (36,43 %) de Nasry Asfura, del gobernante Partido Nacional, indicó el Consejo Nacional Electoral (CNE). Según el CNE, de 5,1 millones de electores habilitados, 3,5 millones de votos han sido procesados para la fórmula presidencial, en unos comicios que han tenido el 68,55 % de asistencia a las urnas.

Castro no solo se ha convertido en la primera mujer en llegar a ser presidenta de Honduras, un país machista, sino también en la candidata presidencial que más votos ha obtenido en la historia política de la nación centroamericana.

https://www.swissinfo.ch/spa/honduras-elecciones\_castro-supera-los-1-7-millones-de-votos-con-98-8---escrutado-en-honduras/47176406

#### México

Covid-19 Casos: 3,902,015 Covid-19 Muertes: 295,313

# Aumentaron más del doble adeudos de estados con sus universidades en el año: SEP

Este año aumentaron en 4 mil millones de pesos los recursos que las entidades adeudan a las instituciones de educación superior, se señala en el Informe de Seguimiento a la Situación Financiera de las Universidades Públicas del País, remitido al Senado, por la Secretaría de Educación Pública (SEP).

En el mismo, Carmen Enedina Rodríguez, directora general de Educación Superior Universitaria e Intercultural de la SEP, reconoció que las universidades están en crisis por elementos multifactoriales, que tienen que ver con la falta de aportaciones por parte de los estados, elementos internos, la inflación, así como el peso financiero del sistema de pensiones y jubilaciones.

Detalla la funcionaria, en el informe, que cuando las universidades no reciben todos los recursos que los gobiernos de los estados deben entregarles, se empieza a generar una condición de crisis . Se detalla en el documento que, en 2020, las entidades federativas adeudaron a las universidades autónomas un monto total de mil 950 millones de pesos, y

para 2021, aumentaron a 4 mil millones de pesos los recursos que le deben a sus instituciones de educación superior.

Asimismo, se señala que el porcentaje de aportación que se debe otorgar por parte del gobierno federal y de los estados, para las universidades autónomas, es de 50 por ciento, respectivamente. Sin embargo, se destaca que las únicas entidades que aportaron este porcentaje fueron Sonora, Baja California, Jalisco, Tabasco, Coahuila, Quintana Roo y estado de México.

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/12/09/politica/aumentaron-mas-del-doble-adeudos-de-estados-con-sus-universidades-en-el-ano-sep/

### **Nicaragua**

Covid-19 Casos: 13,449 Covid-19 Muertes: 214

#### **Panamá**

Covid-19 Casos: 479,231 Covid-19 Muertes: 7,375

# Más de 17 mil estudiantes pudieron haber migrado del sector particular al oficial

Así lo ha dicho la dirigente magisterial Yadira Pino, que aboga porque el Ministerio de Educación (Meduca) entregue un informe oficial sobre la migración del sector particular al oficial, detectar en qué escuelas se dio para determinar las medidas de bioseguridad, debido a que ya existían escuelas con sobre población desde antes de la pandemia.

Pino dijo estar de acuerdo con el retorno presencial en 2022, porque en los últimos dos años la niñez panameña sufrió mucho, sobre todo los que no tuvieron acceso a la virtualidad. Además, actualmente la conectividad no se ha mejorado en algunas escuelas y eso generaría algunas limitaciones. Destacó que es necesario que se intervengan las escuelas que aún no han podido ser adecuadas y se informe en qué estado se encuentra el Fondo de Equidad y Calidad Educativa (FECE), que es el que usan los directivos de los planteles para su funcionamiento.

Migración escolar

Pino aseguró que más de 17 mil estudiantes migraron del sector particular

al oficial, sin embargo, no existe una lista de las escuelas oficiales que han recibido a estos estudiantes, lo que es preocupante porque en medio de la virtualidad se les pudo atender, pero es importante conocer la información saber cuáles son estos planteles.

https://www.tvn-2.com/nacionales/estudiantes-pudieron-migradoparticular-oficial-video 0 6009149038.html

### **Paraguay**

Covid-19 Casos: 463,427 Covid-19 Muertes: 16,479

# Iglesia responsabiliza al Gobierno de miles de muertes por Covid-19

La plaza de la Basílica Santuario volvió a llenarse de promeseros marianos tras un año de pausa por el Covid-19. Monseñor Ricardo Valenzuela, obispo de Caacupé, instó ayer al pueblo paraguayo a "organizar la esperanza" después de la pandemia y responsabilizó al Gobierno por las miles de muertes que dejó el virus a causa de la "desidia, la negligencia y la corrupción".

El religioso compartió sus críticas y reflexiones en el marco de la misa central por la fiesta de la Virgen de los Milagros de Caacupé, ocasión en la que leyó su tercera carta dirigida al pueblo paraguayo bajo el título "Organizar la esperanza", expresión tomada de la homilía del papa Francisco, en la misa de la V Jornada Mundial de los Pobres, celebrada en la Basílica de San Pedro.

Para el obispo, si la reacción gubernamental hubiese sido más acertada y "no tan débil" para enfrentar eficientemente el problema de la pandemia, muchos de los compatriotas que fallecieron se hubieran salvado o vivido más tiempo.

https://www.ultimahora.com/iglesia-responsabiliza-al-gobierno-miles-muertes-covid-19-n2975692.html

#### Perú

Covid-19 Casos: 2,245,146 Covid-19 Muertes: 201,421

# Perú y la FAO firman un memorándum de entendimiento para erradicar el hambre y la malnutrición

El canciller peruano, Óscar Maúrtua de Romaña, se reunió con el director general de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), QU Dongyu, en Roma y ambos ratificaron el compromiso de acabar con el hambre y malnutrición en el país sudamericano, informó el Ministerio de Relaciones Exteriores en un comunicado.

"Durante la reunión se firmó Memorándum de Entendimiento en el que se reafirmó el compromiso de aunar esfuerzos para erradicar el hambre y la malnutrición en el Perú, a través de la promoción de alimentos inocuos y nutritivos, la eliminación de la pobreza y el impulso socioeconómico para potenciar el desarrollo rural, la producción de alimentos, la recuperación de medios de vida de las poblaciones vulnerables, así como el impulso de políticas de ordenamiento, conservación y aprovechamiento sostenible de los recursos naturales", dice el texto.

La cancillería añade que Maúrtua agradeció a la FAO por su apoyo a los esfuerzos de Perú por erradicar el hambre y la desnutrición, así como a sus iniciativas "a favor del desarrollo rural, la producción de alimentos y el uso sostenible de los recursos naturales".

https://mundo.sputniknews.com/20211209/peru-y-la-fao-firman-un-memorandum-de-entendimiento-para-erradicar-el-hambre-y-la-malnutricion-1119154213.html

### República Dominicana

Covid-19 Casos: 409,002 Covid-19 Muertes: 4,212

# Educación pagó "montos excesivos" de manera irregular a empresa suplidora, dice Cámara de Cuentas

Un procedimiento de urgencia injusticado por RD\$108,092,842 y pagos de anticipo sin certificación del fabricante, son dos de las múltiples irregularidades detectadas por la Cámara de Cuentas en compras efectuadas por el Ministerio de Educación desde 2018 hasta 2020. La auditoría al Minerd arrojó que la institución pagó "montos excesivos", sin documentación que justifican estos desembolsos, a favor de la empresa

Suim Suplidores Institucionales Mendez, SRL para presuntamente suplir de equipos al Hogar Escuela Nuevo Amanecer.

La Cámara de Cuentas reveló la empresa suplidora generó ganancias por RD\$90,235,130, y que se adquirieron bienes no incluidos en el plan anual de compras de la institución por un monto de RD\$108,092,842.

También se observó la ausencia de un informe pericial que justificara la urgencia del proceso de equipamiento, así como la falta de informes a la Cámara de Cuentas y a la Contraloría General de la República, por un monto de RDS90,235,130.

https://listindiario.com/la-republica/2021/12/08/700154/educacion-pago-montos-excesivos-de-manera-irregular-a-empresa-suplidora-dice-camara-de-cuentas

### **Uruguay**

Covid-19 Casos: 401,103 Covid-19 Muertes: 6,136

### Se validaron las firmas necesarias y el domingo 27 de marzo habrá referéndum contra la LUC

La Corte Electoral validó este miércoles 671.544 firmas necesarias para habilitar el referéndum contra 135 artículos de la ley de urgente consideración (LUC). La instancia electoral será <u>el domingo 27 de marzo</u> y se imprimirán papeletas rosadas para el Sí (a favor de la derogación) y celestes para el No (en contra de derogar los artículos). Pero esto último generó ruido en la comisión por el Sí. En la tarde de este miércoles, en la sede de PIT-CNT, la comisión brindó una conferencia de prensa, y José Olivera, presidente de la Federación Nacional de Profesores de Educación Secundaria, dijo que les "preocupa" que la Corte Electoral haya elegido identificar la papeleta del No con el color celeste. Sostuvo que no es "una buena señal" para la sociedad uruguaya y la democracia, porque "un color identitario del ser nacional debería estar vedado en su utilización para cualquiera de las dos opciones".

"Nos parece que tomar atajos en definiciones de este tipo no contribuye al respeto de las 800.000 uruguayas y uruguayos [que firmaron para habilitar el referéndum]. Se le está dando ventaja a una opción, que lo que ha tenido como principal elemento ha sido ocultarle a la ciudadanía el contenido de la LUC", indicó. Por eso, agregó, este jueves irán ante la Corte

Electoral, con representantes legales, y presentarán un recurso para que "se prohíba la utilización del color celeste, para cualquiera de las dos opciones".

https://ladiaria.com.uy/politica/articulo/2021/12/se-validaron-las-firmas-necesarias-y-el-domingo-27-de-marzo-habra-referendum-contra-la-luc/

#### Venezuela

Covid-19 Casos: 435,461 Covid-19 Muertes: 5,202

### Comienza Congreso Mundial de Pueblos por la Paz en Venezuela

El Congreso Mundial de los Pueblos por la Paz dio inició este jueves en Venezuela con la participación del canciller Félix Plasencia, quien destacó la lucha por garantizar derechos políticos, económicos y sociales para contrarrestar la crisis multidimensional actual.

"Nos reunimos para debatir sobre la necesidad de profundizar la garantía de los derechos políticos, económicos y sociales de la humanidad en pro del bienestar de los pueblos", indicó.

El encuentro se produce cuando Estados Unidos comenzó una Cumbre por la Democracia, en la cual el Gobierno de Washington excluyó a numerosos países, que no son afines a sus políticas.

https://www.telesurtv.net/news/venezuela-incia-congreso-mundial-pueblos-paz-20211209-0018.html



### Reporte diario de coyuntura.

El Observatorio de Políticas Educativas coloca a su disposición las principales noticias de medios latinoamericanos sobre políticas educativas.

Puede consultar todos los reportes haciendo clic aquí.

Síganos en Twitter Síganos en Facebook Síganos en Instagram

2020 - Internacional de la Educación América Latina.
¿Desea cambiar como recibe este boletín? Escríbanos a america.latina@ei-ie-al.org
www.educacionpublica.org - www.observatorioeducacion.org